
№23
Февраль 2023

2023-й год в России объявлен Годом педагога и настав-
ника, и приурочен к 200-летию со дня рождения одного 
из основателей российской педагогики Константина 
Дмитриевича Ушинского. Президент России Влади-
мир Путин принял это решение «в знак высочайшей 

общественной значимости профессии учителя».

ПЕДАГОГ – нЕ звАниЕ, 
ПЕДАГОГ – ПРизвАниЕ!

В наше время роль педагога 
велика как никогда. Учителя и 
наставники – это основа любого 
общества. Ведь от того, какие 
нравственные основы заложит 
педагог, каким навыкам обучит 
своего ученика, во многом зави-
сит будущее нашей страны. 

Во Владимирской области уже 
с начала этого года стартовало 
множество ярких и важных обра-
зовательных проектов, конкурсов 
и творческих смотров. В регионе 
уделяется большое внимание 
развитию творческого и профес-

сионального потенциала педаго-
гов. Ведь за яркими победами на 
олимпиадах и конкурсах, помимо 
таланта самих детей, стоит гра-
мотный наставник, который во-
время сумел раскрыть их способ-
ности и помог найти правильный 
жизненный ориентир.

Согласно толковому словарю 
В. Даля, педагог – это человек, 
посвятивший себя воспитанию 
и обучению детей и молодежи. 
Наставник, согласно толковому 
словарю Ожегова – учитель и 
воспитатель, руководитель. Но 

это официальная трактовка про-
фессиональной деятельности. А 
что думают о работе педагогов 
и наставников сами школьники, и 
что хотели бы им пожелать?

«Спасибо вам за мудрый совет, 
доброе слово и поддержку! Нам 
нужны ваши требовательность и 
похвала».

«Постараемся оправдать все 
ваши ожидания и добиться в 
жизни успеха. Ваши силы и ста-
рания не будут потрачены зря!».

«Дорогие наши учителя, по-
здравляем Вас с Годом педагога 
и наставника! Искренне благо-
дарны вам за ваш нелегкий труд 

и внимание к нам».
«Желаем крепкого-крепкого 

здоровья, стойкости духа, креп-
ких нервов и железобетонного 
терпения!..».

«От души поздравляем вас с 
Годом педагога и наставника! 
Пусть солнышко почаще загля-
дывает в ваш дом, а теплота и 
сердечность ваших близких обе-
регают от невзгод и неприятно-
стей».

«Желаем личного счастья, все-
возможных благ и чудес! Пусть 
жизнь радует вас своими яркими 
красками. Будьте счастливы, и не 
знайте бед!».

 «Вы помогаете нам стано-
виться лучше! С благодарностью 
принимаем ваши мудрые советы 
и подсказки. Пусть ваша жизнь 
будет прекрасна, как весенний 
сад!».

«Спасибо вам за ваш ежеднев-
ный труд. Мы желаем вам здоро-
вья, личного счастья и успехов во 
всех делах. Пусть все ваши пла-
ны воплотятся, все мечты скорее 
сбудутся. Спасибо вам!».

«Желаем, чтобы ученики вам 
попадались способные, любозна-
тельные и благодарные! Легкого 
вам профессионального года!».

Поздравляем вас, дорогие 
наши учителя, со стартом Года 
педагога и наставника во Влади-
мирской области!  

Пусть ваши заслуги всегда бу-
дут вознаграждены. И пусть на-
града превзойдет все ожидания!

Фото: пресс-служба 
Минпросвещения России

Областная газета «Планета дет-
ства» стала призёром конкурса 
Международного фестиваля юно-
шеских СМИ и киностудий «Волж-
ские встречи-33 «в номинации «Пе-
чатные СМИ», получив диплом за 
III место.

На этот раз масштабное медиа 
событие проходило в Казани. В 
конкурсе печатных средств массо-
вой информации приняло участие 
около пятидесяти детских изданий.

Учредителями Фестиваля стали 
общероссийская общественная 
детская организация «Лига юных 
журналистов» и детское творче-
ское объединение «ЮНПРЕСС», 
а генеральными партнерами вы-
ступили агентство «Татмедиа» 
и ООО «Т2 Мобайл» (Tele2). Для 
участников была организована на-
сыщенная программа: тренинги, 
мастер-классы и интеллектуаль-
ные викторины. 

Особое внимание было уделено 
газетной журналистике, разбору 
и анализу детских изданий, про-
работке основных проблемных 
моментов при их создании и пе-
чати. На мастер-классах юные 
репортеры смогли познакомиться 
с современными тенденциями и 
подходами к написанию газетных 
материалов, получили ценные про-
фессиональные рекомендации от 
мастеров печатного слова. При-
ятно, что нашу газету отметили в 
числе лучших - за актуальность 
тем, жанровое разнообразие, вы-
сокий уровень дизайна и верстки. 

От редакции. Подробнее о том, 
как прошел Международный фе-
стиваль детских СМИ и киностудий, 
читайте на стр. 6 нашего издания.

РАДОСТНАЯ
ВЕСТЬ
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Быть с Россией

История создания Российского движения детей и молодёжи «Движение Первых» началась в апреле 
на заседании Наблюдательного совета АНО «Россия – страна возможностей». Именно тогда школь-
ница из Севастополя обратилась к Президенту страны с предложением создать движение, которое 
объединило бы активистов всех общественных организаций.

Накануне большого события…

С июня по ноябрь, в ходе про-
ведения конкурса соавторов, 
школьники и студенты средних 
профессиональных объединений 
из всех уголков страны придумы-
вали название, кричалки, игры, 
новые традиции для этого обще-
ственного движения. Его ито-
ги были подведены на Первом 
Съезде РДДМ, где было выбра-
но звучное название – «Движе-
ние Первых», объединившее все 
предложенные ранее версии, 
миссии и 12 направлений Дви-
жения. 

Название имеет особенное 
смысловое значение. Каждый, 
вступающий в РДДМ «Движение 

Первых» автоматически стано-
вится первым. Войти в число 
участников Движения могут все 
школьники, начиная с первого 
класса, студенты СПО, педагоги 
и наставники. Одним из самых 
важных документов является Фе-
деральный закон «О российском 
движении детей и молодежи». 

Российское движение детей и 
молодёжи - своего рода эволю-
ция всех ранее существующих 
на территории России детских и 
молодежных организаций. Оно 
объединит активистов как круп-
ных объединений (Российское 
движение школьников, Юнар-
мия, Большая Перемена), так и 

мелких – областных и городских 
движений. В каждом регионе, 
муниципалитете будут созданы 
первичные ячейки РДДМ. 

Во Владимирской области ко-
манда Российского движения де-
тей и молодёжи «Движение Пер-
вых» уже активно работает над 
созданием первичных отделений 
под руководством председателя 
регионального отделения Юрия 
Антонова.

Подписывайся на региональ-
ную группу РДДМ «Движение 
Первых», чтобы быть в курсе 
всех новостей. Ссылка: https://
vk.com/rddm33 

МЕДИАЦЕНТР #РДДМ33

«Зажигайте 
окружающих 

своим примером!..»

Выбирай «ДВИЖЕНИЕ ПЕРВЫХ»!

Во Владимирской области 
прошел слет детских и молодеж-
ных общественных организаций 

«В ДВИЖЕНИИ». На базе Владимир-
ского института развития образования 
имени Л.И. Новиковой собрались 120 
школьников и студентов СПО.

На церемонии открытия выступила 
Светлана Болтунова, директор Де-
партамента образования и молодеж-
ной политики Владимирской области. 
Светлана Анатольевна отметила, что 
в нашей стране активная молодежь 
всегда стремилась объединиться для 
великих свершений, и сейчас активи-
сты открывают новую страницу исто-
рии – «Российское движение детей и 
молодежи». С приветственным виде-
ообращением к активистам обратился 
заместитель руководителя Федераль-
ного агентства по делам молодежи, 
сопредседатель Российского движе-
ния школьников Дамир Фаттахов.

На панельной дискуссии председа-
тель регионального отделения РДДМ 
Юрий Антонов рассказал о планах 
работы движения во Владимирской об-
ласти. Он отметил, что уже успели сде-
лать, как были реализованы проекты 
«Всероссийский конкурс соавторов дет-
ского Движения», «Спасибо, учитель!» 

и те, в которых будут задействованы 
наши активисты. На слете они приня-
ли участие в работе образовательных 
площадок, в трех мастер-классах, где 
прокачали свои навыки в организации 
творческих дел. Ребята узнали много 
интересного о медиа, а также погово-
рили о креативном мышлении.

Завершением слёта стала Класс-
ная встреча с Еленой Яниной, заме-

стителем директора Департамента 
образования и молодежной политики 
Владимирской области.  

  «Мы можем всё!», – именно с та-
ким настроем уезжали активисты из 
областного центра. Ведь на слете «В 
ДВИЖЕНИИ» каждый получил не-
вероятный заряд мотивации и вдох-
новения.

Софья КУЗЬМИНА
Делегаты поделились своими впечатлениями от Съезда и рассказали о 

новом Движении. Также на встрече присутствовали директор Департамента 
образования и молодежной политики Владимирской области Светлана Бол-
тунова, ректор ГАОУ ДПО ВО ВИРО Валентина Андреева, председатель 
регионального отделения РДДМ Владимирской области Юрий Антонов, за-
меститель Директора Департамента образования и молодежной политики 
Владимирской области Елена Янина и проректор по организационно-методи-
ческой работе ГАОУ ДПО ВИРО Людмила Куликова. 

Беседа прошла в теплой, душевной обстановке, в «формате» чаепития. 
Владимир Алексеевич побеседовал с делегатами, обсудил с ними направле-
ния развития РДДМ в нашем регионе. В ходе обсуждения, появилось мно-
жество новых идей для реализации потенциала юных активистов. Владимир 
Алексеевич пожелал ребятам и дальше развиваться, чтобы в будущем они 
смогли совершить много добрых, важных дел и добиться ярких результатов в 
своей деятельности. 

Своими эмоциями от встречи поделилась участница Съезда Марина Геде: 
«Впечатлений осталась масса. Мы обсудили много интересующих нас во-
просов о развитии движения в нашей области, и, конечно, получили самые 
ценные наставления: «Зажигайте окружающих своим примером, двигайтесь 
только вперёд!».

Оксана Гордова, еще одна участница Съезда, с ней согласна: «Эмоции от 
встречи - только позитивные! Было очень приятно, что нас так тепло приняли, 
с чаем и вкусностями. Очень рада была увидеть Владимира Алексеевича и 
рассказать ему про съезд РДДМ. Здорово, что у нас в области планируется 
много проектов, которые смогут реализовать дети».

Пожелаем молодому «Движению первых» больших достижений в 2023-м году!
Дарья ЧЕРНЫШЕВА, МЕДИАЦЕНТР #РДДМ33

Во «Владимирском институте развития образования им. Л. И. Новиковой» 
прошла встреча делегатов I Съезда Российского движения детей и молоде-
жи «Движение Первых» с заместителем Губернатора Владимирской области 
Владимиром Куимовым.

Председатель регионального отделения Россий-
ского движения детей и молодёжи «Движение Пер-
вых» Юрий Антонов принял участие во Всероссий-

ском семинаре для руководителей региональных отделений 
Российского движения детей и молодежи, который прошел 
в Мастерской управления «Сенеж». 

Впервые на одной площадке собрались 89 председателей 
советов региональных отделений Российского движения де-
тей и молодежи. Целью семинара стала подготовка к I Съез-
ду Движения. Участники обсудили программу и основные 
события Съезда, проработали темы дискуссионных площа-
док. В рамках семинара прошла встреча с представителями 
Министерства просвещения РФ, Федерального агентства по 
делам молодежи. В повестке дня оказались вопросы по ос-

новным направлениям деятельности Движения, его структуре 
и системе управления. 

Александра РАХОВА
На базе Владимирского института развития образо-

вания имени Л.И. Новиковой прошла стратегическая 
сессия Российского движения детей и молодёжи с 

участием активистов РДШ, Юнармии, Большой перемены.
Активисты обсудили основные треки деятельности Дви-

жения, название, тематику и содержание основных проек-
тов 2023 года. 

100 активистов и 20 педагогов, три часа работы в коман-
де, более 60 ярких мыслей. Идеи, полученные в ходе работы, 
команда Владимирской области и активисты представили на 
Первом Съезде Движения. 

Таисия СТОВБУН

МЕДИАЦЕНТР #РДДМ33

МИССИЯ ДВИЖЕНИЯ: Быть человеком
Быть вместе Быть в движении Быть первым

Первый Съезд Движения – событие 
историческое. Это начало большой 

истории детского движения в России 
и страны в целом.
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ЭХО событий
Героями рождаются или становятся? Какими качествами, кроме бесстрашия и решительно-

сти, должен обладать герой? Героизм проявляется только на поле боя?

Герои живут среди нас

БЛОКАДНЫЙ ХЛЕБ

В преддверии Дня Героев Отече-
ства в нашей школе прошла Классная 
встреча с Андреем Моисеенковым 
из села Городищи. Казалось бы, пе-
ред нами выступал обычный молодой 
человек, который, смущаясь, расска-
зывал об одном дне из своей жизни. 
Героическом дне. Этот скромный па-
рень спас из горящего дома бабушку и 

её… щенка. Настоящие герои не кри-
чат о своих подвигах. Вот и Андрей, 
освободив из огненного «плена» свою 
соседку, спустя какое-то время пошел 
на работу.

На территории Юрьев-Польского 
района недавно проходила акция 
«Подарок защитнику». Ребята нашей 
школы тоже не остались в стороне: 

они вместе с учителями и родителя-
ми собирали посылки со сладостями 
и тёплыми вещами, рисовали от-
крытки и писали письма участникам 
СВО – настоящим героям нашего 
времени.

В такие дни нельзя не вспомнить 
о Василии Ивановиче Шибанкове, 
Герое Советского Союза, имя кото-

рого носит наша школа. Его подвиг 
навечно останется в сердцах людей 
всех поколений: он погиб 18 февраля 
1943 года в боях за город Красноар-
мейск Донецкой области. 31 марта 
1943 года Указом президиума Вер-
ховного совета СССР подполковнику 
В. И. Шибанкову посмертно присвое-
но звание Героя Советского Союза с 
вручением ордена Ленина и медали 
«Золотая звезда».  В 1965 году его 
именем названа одна из самых боль-
ших улиц города Юрьев-Польского, а 
на доме № 29 установлена мемори-
альная доска.

Хочется ещё рассказать о героях 
села Энтузиаст. Например, о Сте-
пане Викентьевиче Жевлаковиче, 
который родился 23 сентября 1913 
года в деревне Кривель Любинич-
ской губернии. Он прошёл всю во-
йну, был награждён орденом Отече-
ственной войны 2-й степени (28 мая 
1945 года), Красной Звезды (12 июня 
1944 года). После войны до послед-
них дней своей жизни Степан Викен-
тьевич работал директором совхоза 
«Энтузиаст», и был удостоен звания 
Героя Социалистического Труда. 18 
июня 2008 года на административ-
ном здании СПК «Кинобол» была 
установлена мемориальная доска в 
память о Герое. В его честь названа 
улица в селе Энтузиаст.

Герои живут среди нас. На первый 
взгляд, они ничем не выделяются, но 
настоящий герой и не будет кричать 
о своих подвигах. Я думаю, что герои 
– это люди, которые не боятся жерт-
вовать собой ради других, и никогда 
не пройдут мимо человека, попавше-
го в беду. 

Дарья РОМАНОВА, 
Юрьев-Польский район

Фото предоставлено автором

С.В. Жевлакович

Увлекательно и познавательно о пятидесяти языках мира

Мне посчастливилось побывать на 
XVI Московском Фестивале Языков. 
Впервые я услышала о нем пару лет  
назад. С тех пор я мечтала попасть 
на этот лингвистический праздник, 
где уникальные специалисты рас-
сказывают об одном из самых таин-
ственных явлений в мире – языке.

И вот, свершилось! Мы с подру-
гой, которая уже принимала участие 
в этом фестивале и увлеченно рас-
сказывала мне о нем, отправились в 
заснеженную Москву. Все оказалось 
просто чудесно: в стенах Высшей шко-
лы экономики собрались лингвисты, 
переводчики, полиглоты и просто все 

интересующиеся языковой культурой. 
Выбор лекций оказался невероятно 
разнообразным. К примеру, говорили 
о стихах Осипа Мандельштама на ис-
кусственном языке эсперанто, появ-
лении мифов о языках разных наро-
дов. Мне трудно было определиться, 
что лучше выбрать. 

Сначала я посетила лекцию о де-
шифровке древних языков. Лектор рас-
сказала об истории самых известных 
дешифровок, например, Розеттского 
камня или бехистунской надписи. Позже 
слушателям предложили попробовать 
себя в роли лингвистов и попытаться 
понять значение письма на языке майя. 
Это оказалось весьма сложной зада-
чей, которая еще раз продемонстри-
ровала, какой великий вклад внесли 
ученые и лингвисты, долгие годы «кор-
певшие» над глиняными табличками - 
посланиями древних времен.

Выбрать следующую лекцию было 
нелегко, так как меня интересовали 
многие темы. В итоге, я пошла на лек-

цию по основам древнеегипетского 
языка. Лектор рассказывал все так 
увлекательно, что сорок пять минут 
пролетели незаметно. Мы познакоми-
лись с правилами чтения иероглифов 
и частями речи, с разнообразными 
аспектами жизни египтян (от имен бо-
гов до необычных проявлений равно-
правия полов, отразившихся в языке). 

В конце лекции нас ждал конкурс, в 
котором победила моя подруга.

Побывала я в этот день еще на 
одной лекции – о польском языке. 
Лектор, родом из Польши, была оде-
та в национальный костюм. Это при-
дало лекции особый стиль. За час мы 
почти выучили польский алфавит, 
и попытались произнести пару ско-

роговорок. Польский – «шипящий» 
язык. Лекция закончилась веселой 
песенкой «Hej, Na Krakowskim rynku».

Завершающей стала лекция на тему: 
«Знакомые незнакомцы или как русский 
язык помогает запомнить итальянскую 
лексику». Большое внимание было 
уделено происхождению русских слов, 
имеющих общие корни с итальянскими. 
Такие этимологические превращения 
всегда казались мне очень интересны-
ми. Вот, например, итальянское слово 
“cavallo” (в переводе на русский язык – 
«лошадь»), перекликается со словами, 
которые есть в нашем языке: «кавале-
рия» и «кавалергард». Такая прямая 
ассоциация помогает лучше запомнить 
иностранные слова.

Как же все-таки чудесно, что на 
нашей планете есть так много заме-
чательных, ярких, звучных языков!  

Светлана ПОНОМАРЁВА, 
объединение «Юный журналист» 

ДДюТ, г. Владимир
Фото предоставлено автором

27 января – памятная дата, день 
полного освобождения Ленинграда 
от фашистской блокады.

Наверное, нам невозможно почув-
ствовать всю невыносимость жизни 
людей в блокадном Ленинграде. Страх 
бомбёжек и обстрелов, потеря друзей 

и близких. Постоянный голод… 
По воспоминаниям тех, кто прошёл 

блокаду, голод был самым страшным 
испытанием. Символом блокадного 
Ленинграда стал небольшой кусочек 
хлеба весом в 125 граммов. Именно та-
кая минимальная норма выдачи была 

установлена в самый трудный период 
блокады – зимой 1941-1942 годов. 

В память о жертвах блокады Ленин-
града в школе № 5 г. Кольчугино про-
шла акция «Блокадный хлеб». Один-
надцатиклассник Руслан Почтарёв с 
помощницами – сёстрами Елизаветой 
(10«А») и Валерией (1«Б») Квасовы-
ми – побывали в начальной школе и 
рассказали учащимся о том, насколько 
тяжело жилось людям в блокадном го-
роде. Они продемонстрировали нагляд-
но, как выглядят 125 граммов хлеба…

Люди, не имея никаких продоволь-
ственных запасов, были обречены 
на смерть. Только с наступлением 
морозов, под «минус 40», когда по 
льду Ладожского озера проложили 
автомобильную трассу, легендарную 
«Дорогу жизни», стало чуть легче. С 
конца января 1942-го года пайки на-
чали понемногу увеличивать. 

Ребята слушали внимательно и 
сосредоточенно. Видно было – пере-
живали!..  Каждый из них представ-
лял себя на месте ленинградцев и 
был глубоко впечатлён стойкостью и 
мужеством людей, защищавших го-
род, и не сдавших его гитлеровцам. 
Ребята в этот день поняли главное: 
подобного не должно повториться!

Присяга юнармейцев: 
«Нас – больше миллиона!»

27 января в нашей школе, в 
рамках Дня воинской славы Рос-
сии, прошло еще одно знаковое 
событие. В торжественной об-
становке состоялась церемония 
принятия учащихся Кольчугин-
ского района в ряды юнармей-
ского движения. 

Перед школьниками выступи-
ла заместитель главы админи-
страции района по социальным 
вопросам Елена Семёнова. Она 
отметила, что сегодня особенно 
важно помнить о таких историче-
ских датах, как День полного осво-
бождения Ленинграда от фашист-
ской блокады. Она отметила, что 
наше будущее во многом зависит 
от того, насколько сильно ценит и 
любит свою Родину нынешнее по-
коление.

О героизме ленинградцев, о До-
роге жизни, детях войны и блокад-
ном хлебе говорили и учащиеся 

нашей школы. Почетные гости 
смогли побывать на экскурсии в 
школьном музее «История эвако-
госпиталя № 3083», которую про-
вели юные экскурсоводы.

Присягу принимал военный ко-
миссар г. Кольчугино и Кольчугин-
ского района Александр Серёгин. 
После произнесения текста прися-
ги ветераны вручили знаки юнар-
мейского отличия 11 школьникам. 
Трое из них –  Сино Худойдодзо-
да (9«А»), Артём Лапшин (9«А») и 
Шабнам Гиёсова (7«Г») –  учатся 
в нашей школе.

Согласно официальным данным, 
численность юнармейского движе-
ния в январе преодолела значение 
в 1 миллион 250 тысяч человек. 
А это значит, что кольчугинские 
ребята стали членами огромной 
команды единомышленников, для 
которых слово Родина имеет важ-
нейшее значение.

Пресс-центр МБОУ СОШ «Школа №5», газета «Школолаз», город Кольчугино. Фото из архива пресс-центра
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Незабываемые зимние каникулыОчутились внутри 
книжных страниц

В новогодние каникулы мне уда-
лось попасть в зимнюю сказку, 
отметив праздник в лагере «Ис-
катель». Тема смены оказалась 
интересной и познавательной.. За 
короткую, но весьма насыщенную 
событиями неделю, мы смогли по-
грузиться с головой в увлекатель-
ный литературный процесс, стали 
свидетелями и участниками ярких 
событий.

Начнем с содержания загадоч-
ной легенды: «Многие тысячеле-
тия древний орден книжных магов 
охранял границу между объектив-
ной реальностью и мирами худо-
жественных произведений, зани-
мался возвращением персонажей, 
сбежавших из «пробудившихся» 
книг». А задача юных книгочеев 
заключалась в оказании помощи 
по возврату сбежавших героев 
книг. Каким образом им это уда-
валось сделать? Благодаря под-
сказкам и загадкам, а еще - внима-
тельности и целеустремлённости 
магистров и книгочеев, которые 
смогли навести порядок.

Каждая смена в «Искателе» – 
особенная. Сколько всего мы успе-
ли сделать!..  Смастерили сани 

Деда Мороза, и сами смогли на 
них покататься. Прочитали множе-
ство книг и, конечно же, встрети-
лись со своими друзьями, многие 
из которых больше уже не смогут 
приехать на смену. Выросли… Но, 
как поётся в песне: «Даже если 
мы расстаёмся с вами, дружба 
все равно остаётся с нами, друж-
ба остаётся с нами навсегда!» Не 
грустите, когда заканчивается 
смена. Радуйтесь, что это произо-
шло именно с вами! 

А помогают сохранять бодрое 
и веселое настроение – наши ко-
миссары. В этом году педагоги-
ческий отряд «Родник» показал 
новогоднюю сказку «Двенадцать 
месяцев». Комиссары вновь заме-
чательно исполнили свои «сказоч-
ные» роли. 

Вопрос-ответ
«Мы все мечтаем о чуде, ждем 

волшебства и грезим о чародеях!..»
Старший комиссар педагогиче-

ского отряда «Родник» Ольга Гу-
сева.

– Что для вас значит лагерь 
«Искатель»? 

– Для меня это целый космос, 
школа познания себя, простран-

ство для роста, мотивации, твор-
чества. Здесь, в нашем мире, мы 
становимся частью тех измене-
ний, которые происходят с детьми 
и взрослыми, мы проживаем за 
короткий, но столь бесконечный 
август, череду событий, которые 
делают нас другими. Мы острее 
чувствуем, мы зорче видим, мы от-
крываем в себе ту самую глубину 
собственной силы, направляющей 
нас к себе истинному. Видеть ре-
зультат работы коллектива, быть 
вовлеченным в яркое творчество, 
погруженным в особую атмосферу 
искренности и дружбы - это ли не 
то самое, что побуждает нас но-
сить синюю форму и возвращать-
ся в наши смены: летние, зимние, 
искательские».

Почему вы выбрали именно 
такую, «книжную» тему зимней 
смены? 

 – Каждая смена в «Искате-
ле» – неповторима. В предново-
годнее время мы все мечтаем о 
чуде, ждем волшебства и грезим о 

Тёплая. Снежная. 
Твоя зимняя смена в «ИСКАТЕЛЕ»

чародеях. Нас вдохновили страни-
цы книг. Ведь каждая книга – это 
вселенная, существующая в вооб-
ражении человека, живущая по 
своим законам физики, логики и 
литературного жанра. Блестящая 
идея Ильи Приводнова, его рас-
сказ о загадочном ордене книгоче-
ев, погрузили нас в мир хрустящих 
переплетов и оживших теней ге-

роев любимых произведений. Мы 
подумали, что будет просто голо-
вокружительно очутиться внутри 
страниц и написать новую главу 
нашей зимней истории искатель-
ских смен. Кстати, в двадцатый 
раз!..»

Подготовила Алина Роганова, 
г. Муром

Фото предоставлено автором

Вероника Байгузова  –  участ-
ница зимней смены областного 
лагеря для одаренных старше-
классников «Искатель», президент 
парламента районной детской об-
щественной организации «Юные 
кольчугинцы», ученица 9 «А» клас-
са школы №6 ответила на пять во-
просов.

– Какие впечатления у тебя 
остались от зимней смены? 

– Максимально тёплые! «Ис-
катель»  – это то место, откуда 
невозможно приехать домой с 
плохим настроением. В этом лаге-
ре работают умные, добрые и от-
зывчивые люди, а каждая минута 
насыщена событиями.

– Чем отличается зимняя сме-
на от летней? 

– Если формально, то коли-
чеством дней. На зимней смене 
меньше людей, но больше «ста-
ричков» – тех, кто был в «Искате-
ле» хоть один раз. Еще тем, что 
сцена расположена в помещении, 
а не на летней эстраде. Но самое 
главное для каждого «Искателя» - 
это атмосфера. На зимней смене 
она более тёплая, семейная. Даже 
песни, как мне кажется, более ду-
шевные и трогательные.

– Что следует знать человеку, 
который поехал в «Искатель»  в 
первый раз? 

– Важно понимать, что это не 
просто лагерь. Не то место, где ты 
сможешь «посидеть» в телефоне и 
отдохнуть. Это лагерь для актив-
ных и одарённых старшеклассни-
ков, которые приезжают учиться, 

трудиться, пробовать себя в новом 
деле, раскрывать свои способно-
сти. Это место силы! 

– Расскажи про свой отряд! 
– Ребята из четвёртого  отряда, 

«Ордена Золотого слова», я вас 
люблю! Во-первых, в моём отря-
де собралось много «старичков», 
для которых эта смена стала по-
следней. Для меня же прекрасной 
возможностью оказалось близкое 
знакомство с легендами «Искате-
ля». Во-вторых, наш цвет – жёл-
тый. А это мой любимый цвет! 
В-третьих, в нашем отряде была 
теплая и доброжелательная ат-
мосфера. Мы сплотились всего за 
неделю так, что не могли потом 
долго расстаться. У нас были чу-
десные комиссары –  Вася и Лиза 
– родные и горячо любимые! 

– Расскажи нам про «Иска-
тель»!..

– С удовольствием, и во всех 
подробностях!.. Подъём в 8:00, за-
рядка в 8:05, После зарядки ОД - 
отрядные дела: организационные 
моменты, план на день и время на 
то, чтобы успеть доделать то, что 
начали. С 9 утра – общелагерная 
линейка, получение заданий и тра-
диционное «Доброе утро» друзьям 
из других отрядов. Затем завтрак, 

вкусный и долгожданный. После 
него ОД, а затем и дневное дело. 
Отмечу, что в «Искателе» не «ме-
роприятия», «концерты», «встре-
чи», а «дела». Обожаю дневные 
дела, где ты вместе с отрядом 
выполняешь квесты на общую те-
матику смены. На этот раз была 
тема книг, а мы, «искатели», были 
книгочеями. 

 За несколько минут до нача-
ла обеда, нужно встать в орлят-

ский круг. Это же просто празд-
ник – спеть с друзьями любимые 
песни!.. После ПЧМ (это не про-
сто «тихий час», а полтора часа 
молчания, иногда два) - вкусный 
полдник. А потом могут быть от-
рядные или дневные дела. Самое 
«вкусное» напоследок - вечернее 
дело, к которому искатели могут 
подготовиться и за 10 минут. Это 
театрализованные представления 
на какую-либо важную и интерес-

ную тему. Уже до ужина начи-
нается работа над сценарием. В 
19:00 - ужин, быстрый и горячий, 
и… бегом готовить вечёрку! В бы-
стром темпе идет подбор героев, 
отработка сценария, подготовка 
костюмов.  

И вот, наконец, последнее дело 
дня. Все собираются в большом 
зале, где проходят выступления 
отрядов. Самое любимое для 
меня - это участвовать в вечернем 
деле, быть на сцене. Несколько 
раз в течение недели проходил 
общелагерный «Огонёк», который 
бывает только на зимней смене, 
где в формате «Свободного ми-
крофона»  можно высказать свое 
мнение на определенную тему.

Но чаще всего после вечернего 
дела проходят отрядные огоньки. 
Душевные откровения, теплота 
общения. Вечерняя песня под ги-
тару и… отбой! А, нет, не так. Сна-
чала любимое лакомство каждого 
искателя  – сухарики с йогуртом. 
Иначе крепко не уснешь.

Беседовала 
Кира СТЕПАНОВА, 

районная детская газета 
«Школолаз», город Кольчугино

Фото предоставлено автором



Наша школа №31 победила в региональном этапе. Наградой 
стало путешествие на финал в солнечный Крым. 11 человек из 
г. Владимира отправились на поезде в «Артек». Каждый член 
нашей команды поехал в этот лагерь впервые. Никто точно не 
знал, что нас ждет в таком чудесном месте, как «Артек». По-
пасть туда мечтает практически каждый ребенок. Мы с ребята-
ми из нашей школы быстро нашли общий язык с другими юными 
пассажирами. Как оказалось, многие из них тоже направлялись 
в знаменитый лагерь. Позже я узнала, что в других вагонах еха-
ли будущие соотрядники.     

В «Артеке» девять лагерей: «Речной», «Озерный», «Мор-
ской», «Лазурный», «Кипарисный», «Лесной», «Полевой», «Ян-
тарный» и «Хрустальный».  В скором времени будет открыт но-
вый лагерь – «Солнечный».  В соответствии с моей номинацией 
– «Арт-директор» – я была распределена в лагерь «Хрусталь-
ный», расположенный выше всех остальных в «Артеке». Он 
был открыт в июне 1966 года, а свое название получил в честь 
Юрия Алексеевича Гагарина. Хрустальники гордо называют 
себя «гагаринцами». 

В детском международном центре есть огромное количе-
ство обычаев и традиций. Начиная с приветствия и закан-
чивая получением розы перед расставанием, – все должно 
проходить по «артековским» правилам.  Во-первых, здесь 
есть форма, которая уникальна для каждого лагеря. В 
разные сезоны одежда различается, но одно остается не-
изменным – цвет принадлежности к своему лагерю. Наша 
«хрустальная» форма была фиолетовой. В честь этого 
даже появилась кричалка: «Фиолетовый, лиловый – «Хру-
стальный» самый клевый!». Песни – это вторая, но не ме-
нее яркая традиция международного центра. Существуют 
десятки «артековских» песен, и каждая из них западает в 
сердце. Под них мы танцевали, эти музыкальные сочинения 
мы пели на мероприятиях, под гимны нашего лагеря торже-
ственно поднимали флаг «Хрустального».  
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Арт-успешная поездка в «Артек»

Наша «хрустальная» форма

Светлая радость

Незабываемые зимние каникулы
«Артек» – самый лучший международный детский центр в России. В кон-

це 2022 года мне удалось побывать в этом лагере, став участником финала 
олимпиады «Арт-Успех». Она проводилась в рамках Всероссийской большой 
олимпиады «Искусство – Технологии – Спорт». Для меня смена в «Артеке» – 
лучшие три недели в ушедшем году, и я запомню их надолго.

Еще один важный обычай – здороваться со всеми «по-
артековски». Увидев ребят из других лагерей, отряд дол-
жен с ними поздороваться. Например, в нашем лагере при 
встрече говорили так: «Всем-всем хрустальный привет!». 
Отвечали на приветствие: «Вы ребята молодцы - артеков-
цы, гагаринцы! Наш любимый «Артек», наш Хрустальный 
«Артек», не забудем вовек!».  

В «Артеке» проводилась масса интересных мероприятий. 
Конкурсы, творческие представления, дискотеки, которые 
называют «массовками». К каждому событию мы готови-
лись ответственно и старательно. Придумывали танцы, 
сценки, тренировались, узнавали что-то новое. Во многих 
состязаниях мы одерживали победу. Ведь в нашем отряде 
оказались креативные и интересные ребята. Мы все очень 
подружились. Нашему сплочению способствовали и «отряд-
ные круги». Каждый вечер перед отбоем весь наш дружный 
коллектив собирался в круг. Мы делились впечатлениями от 
прошедшего дня, обсуждали его плюсы и минусы, оценивали 
свою продуктивность.

Самым тяжелым и одновременно счастливым этапом сме-
ны стал финальный тур олимпиады «Арт-Успех». Он вклю-
чал в себя специальный конкурс на основе оценки каждого 
участника. А также общий конкурс – участие в проектной 
командной работе по разработке цифрового арт-объекта. 
На протяжении всей финальной программы мы создавали 
оригинальные творческие проекты. Одна группа создавала 
макет значимого объекта города будущего. Вторая ставила 
хореографические и вокальные номера на сцене. Третья, в 
которой оказалась я, создавала трейлеры и постеры к из-
вестным фильмам. Нам помогали знания, которые мы полу-
чили на мастер-классах от ведущих экспертов в сфере обра-
зования и культуры: нас обучали тонкостям съемки, монтажа 
и сценарного искусства.

Наша команда работала над сьемкой трейлера к фильму 
«Назад в будущее». В первый день, обсуждая предстоящую 

работу, мы были не очень-то уверены в успехе своего про-
екта. «Как же нам «построить» машину времени? Как нам, 
обычным подросткам, оказаться в прошлом, в пятидесятых 
годах?» –  нас мучали эти и многие другие вопросы. Но мы 
не сдались. И дальнейшее развитие нашего проекта пошло 
очень стремительно. Постер, раскадровки – все это рисова-
лось с огромным энтузиазмом, хотя и без особых профессио-
нальных умений. Три дня мы посвятили организации съемоч-
ного процесса: подготовка реквизита, подбор подходящей 
одежды, определение ролей и непосредственно сама съемка. 
На четвертый день я на время отделилась от своей команды. 
Мне предстояла важная задача – смонтировать наш трейлер. 
В это время остальные члены команды готовились к защите 
нашего проекта. В последний, пятый день, мы представили 
наш трейлер на суд жюри и… получили достаточно высокую 
оценку нашего труда: «Ваша группа успешно справилась с по-
ставленными задачами, создав хороший проект». 

Наша команда – это люди, которые не боятся идти впе-
ред, быстро учатся и выполняют все задачи. В честь нашего 
«нерушимого командного духа» мы создали логотип коллек-
тива: гора, взбираясь по которой маленькая точка превра-
щается в разноцветный салют. Мы выиграли! Наш трейлер 
оказался лучшим среди всех представленных.  

    
В первый день олимпиады я пообещала ребятам, что буду 

стараться изо всех сил, чтобы на пьедестал почета поднялась 
именно наша команда, и сдержала свое обещание. Когда вы-
ходила для получения диплома победителя финала Всероссий-
ской креативной олимпиады «Арт-Успех», не могла сдержать 
своих эмоций. Из моих глаз текли слезы счастья, и улыбка не 
сходила с лица. Пусть мы не привезли во Владимир коллектив-
ную победу в финале, но одну серьезную награду все-таки за-
работали – в номинации «Арт-директор». Это была моя личная 
огромная победа.

«Артек» – это место, где сбываются мечты талантливых де-
тей! Я думаю, что никогда не забуду те чудесные моменты, тех 
замечательных людей, те прекрасные творческие проекты, ко-
торые подарил нам «Артек». Мне безумно понравились дни, про-
веденные там. Теперь я знаю: «Артековец – сегодня, артековец 
– всегда!» – это не просто слова.  «Артек» – счастливый кусочек 
детства, память на всю жизнь.

Аксения КАТАЕВА, 
объединение «Юный журналист» ДДюТ, г. Владимир

Фото автора

Даешь цифровой арт-объект!

«Артек». Назад в будущее

Добилась «Арт-Успеха»!

В дни празднования Рож-
дества мне посчастливи-
лось посетить храм Свято-
Троицкой Сергиевой Лавры, 
который находится в городе 
Сергиев Посад.

Сергиев Посад был осно-
ван в 1337г., когда на горе 
Маковец Сергий Радонеж-
ский основал обитель. В 
середине XIV века Сергий с 
братом Стефаном срубили 

первую келью и деревянную 
церковь на месте будущей 
Лавры, после чего сюда 
потянулись верующие. Сам 
монастырь потихоньку на-
чал обрастать постройками, 
а слава о чудесах препо-
добного Сергия дошла до 
Москвы.

В наше время многие 
верующие посещают храм 
Святой Троицы и находят 

здесь великую благодать. 
Символ веры православных 
– «Святая Троица», в честь 
которой и назван храм. Вну-
три монастырей - расписное 
и позолоченное убранство, 
иконы, а также разукрашен-
ные стены и потолки. В этот 
день много людей посетили 
богослужения, приехали по-
молиться мощам Святого 
Сергия Радонежского. 

Такой замечательный 
праздник, как Рождество 
Христово – это часть нашей 
жизни. Чувство лёгкости и 
душевного спокойствия не 
покидает меня в этот день. 
Такое впечатление, что всё 
живое вокруг радуется появ-
лению Христа на этот свет. 

Полина ЕВСЕЕВА, 
Александровский район
Фото: https://wikiway.com
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Журналистика – 
профессия творческая

«Волжские встречи» – 
уникальный фестиваль

Во время зимних каникул муромская детская телестудия «Переходный возраст» в составе 12 воспитанников и двух 
педагогов-наставников побывала на международном Фестивале юношеских СМИ и киностудий «Волжские встречи 
33», который проходил в Казани. Мы стали победителями в номинации «Репортаж с места событий». На конкурс наша 
студия представила детскую телепрограмму, главной темой которой стало патриотическое воспитание молодежи.

«Камера! Мотор»: 
в Муроме снимается детское кино

Всего же на Фестиваль приехали 
около 600 участников из 60 студий, 
которые представляли 33 региона 

России и Белоруссию. Этот авто-
ритетный медиа фестиваль сделал 
нашу жизнь интереснее, наполнил ее 

незабываемыми событиями. Особый 
свет в душе оставили экскурсии в 
Раифский Богородицкий монастырь, 
а также в Казанский Кремль. Но 
самые яркие впечатления остались 
от многочисленных мастер-классов, 
тренингов и практических занятий 
по различным направлениям: «Теле-
видение», «Кино», «Анимация», «Га-
зетные СМИ».

– За время фестиваля было прове-
дено более 100 мастер-классов, снято 
более 50 видеоработ, выпущена фе-
стивальная газета, — отметил коор-
динатор Фестиваля Евгений Суховей.

Мы побывали на творческих встре-
чах с известными актерами театра и 
кино: Иваном Кокориным, Олегом 
Комаровым, Евгенией Коротке-
вич. Они рассказали о своей работе, 
о тех проектах, в которых принимали 
участие и планах на будущее. А мы, 
выполняя творческие задания, смог-

ли погрузиться в атмосферу кино 
и телевидения,  прочувствовать на 
себе, что значит работать сообща, в 
команде. 

Мы приняли участие в одном из 
внутренних конкурсов фестиваля и 
сделали видео ролик, а еще написа-
ли заметки для газеты «Б.О.М.Ж» 
(Братское объединение молодых 
журналистов). Благодаря этому 
фестивалю, юные муромские ре-
портеры получили бесценный опыт 

практической работы и приобрели 
новые знания. Нас не испугали трид-
цатиградусные морозы и вирус грип-
па, который сбил с рабочего ритма 
многих участников. Наоборот, мы 
еще больше сплотились, стали бли-
же друг к другу. Казанский фести-
валь подарил всем участникам воз-
можность проявить свои творческие 
способности.

Анастасия ЦЫБИНА, г. Муром
Фото автора

– Каким образом съемочная группа 
вышла на нашу студию? Все, в прин-
ципе, просто, – отмечает куратор 
муромской детской медиа школы и 
телестудии Анна Петрова. –  Ребята 
и их наставники познакомились с ре-
жиссером, директором творческого 
объединения «Киностудия детских 
и юношеских фильмов им. Ролана 
Быкова» Юрием Овчинниковым и по-
пулярным актером театра и кино Оле-
гом Комаровым в январе этого года 
на фестивале «Волжские встречи-33» 
в Казани. Чуть позже возникла идея 
создать сериал с участием опытных 
актеров и детей. Муром откликнулся  
на это предложение первым. 

Творческую инициативу поддер-
жала городская администрация, 
управление образования г. Муро-
ма. Помощь в организации съемок 
оказала телекомпания  «Муромский 
меридиан», руководство и педагоги 
МБОУ «Гимназия № 6», на базе ко-
торой и проходили съемки фильма.

12 серий первого сезона комедий-
ного сериала с рабочим названием 
«Комаров и ВК (вирус Квакина)» 
будет сниматься в разных городах 
России.  Муром стал стартовой пло-
щадкой этого кинопроекта. Авторы 

фильма решили в комедийной, сати-
рической форме поднять тему зави-
симости детей от гаджетов, научить 
школьников правильно пользоваться 
интернетом и помочь сформировать 
у них  верные моральные маяки. По 
сюжету сериала, Комаров, педагог-
психолог, вступает в борьбу с  ком-
пьютерным вредоносным вирусом, 
который проникает в приложения и 
игры, и плохо влияет на детей.

Олег Комаров, популярный актер, 
известен зрителям по фильмам: «Во-
рошиловский стрелок», «Бригада», 
«Однажды в милиции», «Холоп», «Хо-
лоп 2», «Я слежу за тобой», «Сваты», 
«Ефросинья-хозяйка тайги» и многие 
другие. Всего около 100 кинокартин.          

Сериал, который начали снимать в 
Муроме, примет участие в междуна-
родных кинофестивалях и будет пред-
ложен для показа на интернет-площад-
ках. О том, когда состоится премьерный 
показ, мы узнаем уже весной 2023 года. 
Если изначально планировали каждую 
серию снимать по 10 минут, то теперь 
фильм будет длиться 22 минуты - это 
телевизионный формат. Другими сло-
вами,  его создатели не исключают 
возможности показа и на федеральных 
телеканалах.

В объединении ДДюТ «Юный журналист» города Владимира я начал за-
ниматься два года назад. Решение прийти сюда появилось спонтанно – в то 
время я записывался в другие объединения Дворца, чтобы попробовать себя 
в чём-то новом. Я подумал, что журналистика поможет мне развить нужные 
умения и навыки для освоения профессии гуманитарной направленности. 

Как только пришел на первое занятие, мне сразу дали задание – написать за-
метку на любую тему. Решил сделать рецензию на недавно прочитанную книгу. 
Работу опубликовали в газете объединения «Юный журналист», разместили на 
сайте. Позднее мою заметку «Час Быка» напечатали в областной детской газете 
«Планета детства», которая издается на базе Владимирского института развития 
образования. Меня похвалили за первую творческую работу, чему я, конечно, 
был рад. Захотелось продолжить занятия, которые помогли расширить кругозор, 
развить общительность, эрудицию. Я убедился, что журналистика – профессия 
творческая. А еще она дает возможность донести до читателя свою позицию.

Прошло немного времени с того момента, как я пришел в объединение, и 
мне предложили стать заместителем редактора одной из наших юнкоровских 
газет. Редактировал тексты, общался с авторами заметок, помогал исправ-
лять ошибки и неточности. Писал материалы для наших газет, подготавливал 
материалы на конкурсы. В итоге, стал призером за публикацию «Соловьиный 
пруд», посвященную одному из прекрасных природных мест Владимира. Ре-
шил принять участие в научно-практической конференции ДДюТ и написать 
проектную работу про город Суздаль, который в следующем году будет от-
мечать свое 1000-летие.

В сентябре 2022 года я стал заниматься в областной Школе юных корре-
спондентов, которая действует на базе Владимирского института развития 
образования имени Л.И. Новиковой. Занятия интересно проводит наш препо-
даватель Анна Юрьевна Петрова, профессиональный журналист, увлечен-
ный своим делом человек. 

В этом году я заканчиваю одиннадцатый класс, готовлюсь к экзаменам. 
Свободного времени уже немного, но все равно продолжаю сотрудничать 
с юнкоровскими изданиями нашего объединения.  Уверен, что полученный 
опыт мне очень пригодится в жизни.

Иван РЫЖОВ, объединение 
«Юный журналист» ДДюТ, г. Владимир

Фото из открытых интернет-источников

Уже восемь городов изъявили же-
лание принять участие в комедийном 
фильме. Следующим пунктом станет 
г. Москва, а далее, скорее всего, 
Нижний Тагил. 

Одна из заметных ролей (помимо 
звездного актера) досталась учени-
це шестой гимназии, воспитаннице 
детской медиашколы Марии Авдее-
вой. Она с успехом прошла кастинг 
накануне съемок. Маше удивительно 
подошел образ   фантазерки, озор-
ницы, возмутительницы спокойствия. 
Со своей творческой задачей она 
справилась на «отлично». Впрочем, 
не менее ярко показали себя и другие 
ребята, сыгравшие эпизодические 
роли. 27 школьников два дня стара-
тельно трудились, радуясь уникаль-
ной возможности попробовать себя в 
настоящем кино. Не побоялись даже 
крысы, которая появилась на съемоч-
ной площадке по задумке режиссера. 
Ребята так увлеклись этим творче-
ским процессом, что готовы были сни-
маться еще, и еще. Ведь такой шанс 
зачастую дается один раз в жизни!.. 

Анна ПЕТРОВА, куратор, 
педагог детской телестудии 

«Переходный возраст», 
г. Муром

В Муроме сняли первую серию детского комедийного сериала. В качестве юных артистов выступили школьники, 
которые занимаются в муромской детской телестудии «Переходный возраст»
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Премьера прошла 
в атмосфере 

чуда, любви и радости

КАК ЗАЩИТИТЬСЯ 
ОТ КИБЕР УГРОЗ?

Золотые правила для тех, 
кто хочет всё успевать

Думаю, что мало найдется таких людей, которые бы не знали о знаменитом 
балете Петра Ильича Чайковского «Щелкунчик» по мотивам сказки Гофмана. 
Чудесная история, наполненная новогодними эмоциями, дарит веру в лучшее.

Не так давно я побывала 
в театре имени Пушкина в 
Нижнем Новгороде и испыта-
ла незабываемые ощущения, 
увидев это музыкально-тан-
цевальное чудо. Пообещала 
себе, что обязательно еще раз 
увижу этот балет. Сверши-
лось! В нашем городе 21 янва-
ря состоялся показ балета, по-
ставленный художественным 
руководителем Вязниковской 
школы классического танца 
Анатолием Емельяновым в 
традициях классической хоре-
ографии. 

В первом акте мне запом-
нилось большое количество 
детей в красивых костюмах. 
Атмосфера светлого ново-
годнего праздника, детского 
веселья и задорного настрое-
ния с первых минут нахлынула 
на меня. Я полностью погру-

зилась в сюжет постановки, 
улавливая каждое движение 
артистов. Но беззаботность 
рассеялась, когда среди групп 
танцующих детей возникла 
таинственная фигура мужчи-
ны в плаще и маске – это был 
Дроссельмейер. Его загадоч-
ный вид привлекал внимание 
еще и потому, что он пока-
зывал фокусы с оживлением 
игрушек.

Далее, по сюжету, мы уви-
дим истинное лицо этого пер-
сонажа – это крестный дядя 
девочки Мари, который пода-
рил ей щелкунчика. Уже по-
сле ухода гостей, волшебство 
Дроссельмейера подейство-
вало, кукла ожила, а жилое 
помещение превратилось в 
место сражения. Злобный Мы-
шиный король, возглавивший 
свою армию, решил уничто-

жить Щелкунчика, стоящего 
во главе оловянных солдати-
ков. Но его коварный план не 
увенчался успехом. Мари во-
время бросила во врагов свою 
туфельку. Что же произошло 
дальше? Щелкунчик, бывший 
до этого непривлекательной 

куклой, превратился в принца. 
Он подарил танец прекрасной 
Мари.

Но больше всего мне по-
нравился второй акт. Во вре-
мя празднования победы над 
Мышиным Королем, куклы, 
исполнив чудесный танец, 
таким образом поблагода-
рили Мари за спасение. Они 
представили танцевальные 
традиции разных народов. Ис-
панские, арабские, китайские 
и русские танцы запали мне 
в душу. Но… Внезапно вновь 
появился волшебник, и из-
менил все вокруг!.. Началась 
подготовка к свадьбе Мари 
и Принца. Однако… Волшеб-
ство неожиданно исчезло, и 
Мари осталась одна. В руках 
она держала кукольную фи-
гурку щелкунчика. В этот мо-
мент зритель понял, что все, 
что было до этого – только 
прекрасный сон.

Я очень рада, что смогла 
увидеть это музыкальное 
представление, которое всем 
нам напомнило – всегда есть 
место чуду.

Камилла ТИХОНОВА, 
г. Гороховец 

Фото взято из официальной 
группы ВК отдела культуры 
и молодежной политики ад-
министрации Гороховецкого 
района

Культурная программа«Щелкунчик»: 
путешествие в сказку

В нашей школе № 8 состоялась премьера музыкального 
спектакля «Ночь перед Рождеством» по одноименной пове-
сти Николая Васильевича Гоголя. Веселая и яркая постанов-
ка перенесла зрителей в чарующую атмосферу рождествен-
ской ночи.

Юные артисты – ребята 8 Г класса (в котором я учусь) под-
готовили новогоднее представление под руководством наших 
любимых педагогов Александра Владимировича Журавлева 
и Ирины Юрьевны Котовой.

Над постановкой мы начали работать еще в сентябре. Распре-
делили роли, каждую неделю репетировали в актовом зале и вот, 
наконец, свершилось то, чего мы все так долго ждали, и к чему 
так усердно готовились! Мы показали наш спектакль учащимся 
начальных и старших классов. Зрители – ученики и педагоги шко-
лы – остались в восторге от нашего театрального представления. 
Нам аплодировали, и даже подходили фотографироваться.

У нас получился отличный, завораживающий и очень краси-
вый спектакль. Наши старания и усилия были вознаграждены. 
Нам всем настолько понравилось это творческое дело, что даже 
усталость не стала препятствием на пути к нашей цели. Зажи-
гательная музыка и танцы, искромётный юмор и волшебство, 
красочные костюмы, сияющие декорации и свет – не оставили 
равнодушными ни детей, ни взрослых

Огромную благодарность я бы хотела выразить нашим педа-
гогам, за их труд, усердие и терпение. Без них мы бы не смогли 
поставить спектакль. Также хочется поблагодарить и мой друж-
ный класс за то, что он подарил зрителям множество ярких и 
незабываемых эмоций.

Это не первые наши выступления. Вот уже третий год мы ув-
леченно занимаемся театральной деятельностью и дарим вол-
шебную сказку нашим зрителям. Думаю, что впереди нас ждет 
еще много интересных спектаклей.

Анна ЛЕОНТЬЕВА, объединение «Юный журналист» 
ДДюТ, г. Владимир.  

Фото с сайта школы № 8

Полезные советы

Каждый день мы поль-
зуемся интернетом – на 
работе или дома. Но все ли 
понимают, что нужно за-
ботиться о своей безопас-
ности? Ведь, к примеру, в 
социальных сетях, вы не 
просто смотрите видео и 
листаете ленты популяр-
ных мессенджеров, но и 
подвергаете себя риску.

В случае, если вы зайдё-
те на незнакомые сайты, 
и оставите данные своих 
банковских счетов или 
своего домашнего адреса, 
вы с лёгкостью можете 
стать жертвой мошен-
ников. Но что нужно де-
лать, чтобы этого не про-
изошло? Как рекомендуют 
специалисты, необходимо 

соблюдать несколько обя-
зательных правил:

* установите антивирус-
ные программы

* используйте сложные 
пароли и логины при входе 
на различные сайты

* вы пользовались чу-
жим компьютером? По-
сле этого недостаточно 
просто закрыть страницу, 
которую вы посетили. Не 
забудьте предварительно 
выйти из всех учетных за-
писей, социальных сетей и 
мессенджеров на устрой-
стве. В противном случае 
человек, который сядет за 
этот компьютер после вас, 
сможет войти в вашу учет-
ную запись и делать все, 
что ему захочется

* не размещайте много 
информации о себе в ин-
тернете (номера телефо-
нов и домашний адрес)

* не переходите по подо-
зрительным ссылкам.

Будьте осторожнее и 
внимательнее!

Дарья КУЗНЕЦОВА,   
с. Новоалександрово, 

Суздальский район
Фото с сайта: https://zsrf.ru

Практически каждый 
школьник сталкивался с про-
блемой нехватки времени, в 
результате чего зачастую не 
удается правильно организо-
вать свой досуг. Существу-
ют различные способы 
решения этого вопро-
са.

Многим наверняка 
знакома «цепочка», 
состоящая из опре-
деленных дел: учеба в 
школе, дела по дому и 
выполнение домашне-
го задания. Для нача-
ла нужно составить 
список, который 
следует разде-
лить на четыре 
части: важное 
и срочное, 
н е в а ж н о е 
и срочное, 
важное и не-
срочное, неваж-
ное и несрочное. 
Таким образом, дела 
будут выполняться 
именно в то время, 

когда нужен результат, благо-
даря чему остается задел на 
личные увлечения. Однако 
здесь следует учитывать свой 
биоритм. Все люди разные и 
у каждого свои «природные 

часы» и энергетика. 
Исследовав этот мо-
мент, можно будет 

узнать, в какое 
время вам будет 
комфортнее за-

ниматься своими 
делами. Процесс 

пойдет быстрее, 
а остальное вре-

мя можно ис-
пользовать 

для от-
дыха. 

Также 
стоит по-
н и м а т ь , 
что все 
цели в спи-

ске должны 
быть выполни-
мыми, то есть 

п о с т а в и т ь 
п е р е д 

собой сразу 15 задач будет 
неправильным решением. 
Лучше распределить их на не-
сколько дней. Не отказывай-
тесь от помощи со стороны!.. 
Очень важно соблюдать все 
дедлайны — крайний срок вы-
полнения работы. Но слишком 
много дедлайнов будут давить 
на человека. Лучше не ограни-
чивать себя во времени там, 
где это возможно, а чтобы все 
дела выполнялись вовремя и 
результат был качественным, 
требуется мотивация. Хвали-
те себя за каждое выполнен-
ное дело, и поощряйте! 

Поначалу будет трудно при-
выкнуть к такому режиму, 
однако постепенно привычка 
составлять расписание и спи-
ски станет обычным делом, 
которое поможет правильно 
организовать свой день и по-
степенно дойти до своей цели.

Анна МКРТЧЯН, 
Александровский район, 

город Струнино
Изображение взято из от-

крытого интернет-источника
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Ольга КИСЕЛЁВА, 
г. Радужный

Зимний сон

Прекрасное зимнее утро,
Блестящий солнечный свет.
Снежинки, как белая стая,

Встречают сегодня рассвет.

Они разметались под небом.
Каков их загадочный путь?

На что в этом мире волшебном
Им так захотелось взглянуть?

Во сне я как будто бы птица.
Летя со снежинками вдаль,
Любуюсь природой России

В прекрасный месяц январь!

«Зима позиций не сдаёт, в её войсках потенциала много!..» Но на 
календаре – уже февраль, а это значит, что «зимняя карусель» по-
тихоньку останавливается. Именно эта тема стала основной в сти-
хотворных произведениях воспитанников областной Школы художе-
ственного слова. 

Мамочка 
любимая моя!

Милана ТИМОФЕЕВА, 
г. Гороховец

***
Как зима сейчас беспечна!
Позабыла, что не вечна,
Доживет лишь до весны,

О себе оставив сны.
Но сейчас для детворы
Лучше нет другой поры.

Фото на странице взяты из открытых 
интернет-источников

У каждого из нас в жизни есть два очень любимых и дорогих человека: 
мама и папа. Я бы хотела рассказать про свою маму – Быкову Ирину Викто-
ровну.

Сколько я себя помню, мама всегда поддерживает меня во всех начинани-
ях и увлечениях. Она с любовью ко мне относится, и её теплоты, доброты и 
заботы мне хватает, чтобы довести начатое дело до конца. Моя мама сильно 
и нежно любит всю нашу дружную семью: меня, младшую сестренку, папу, 
котёнка, рыбок и хомячка. Она мне часто говорит, что скучает по всем нам, 
когда мы с утра расстаёмся и все идём по своим делам: кто в школу, кто на 
работу. Мне кажется, что она всю себя отдаёт нам – детям, чтобы мы были 
здоровы и ни в чём не нуждались. Для неё очень важно, чтобы мы в школе 
были сытыми, и поэтому она с такой любовью собирает нам по утрам ланч 
боксы. Она считает, что сытый человек думает и работает в два раза лучше. 
Мама никогда не отпустит нас с сестрёнкой в школу, не перекрестив. Она 
говорит, что если её нет рядом с нами, нас охраняет Боженька. Мама забо-
тится обо всех, это побуждает и нас проявлять заботу к окружающим людям 
и животным. 

Мама является примером отзывчивости и доброты не только в нашей се-
мье, но и в обществе. Она старается помогать многим людям, знакомым, ко-
торые к ней обращаются за помощью или за советом, поэтому у неё много 
хороших и добрых друзей. 

Моя мама многому меня научила: быть честной и справедливой, видеть в 
людях хорошее, и с уважением к ним относиться, говорить правду, даже не 
всегда приятную, и искать выход из сложных, порой нерешаемых ситуаций. 

Мама привила мне любовь к чтению, она и сама много читает. Не по одному 
разу перечитывала понравившиеся произведения (среди любимых авторов - 
Т. Драйзер и Д. Стил) и всегда делилась с нами своими мыслями.

Моя мама – разносторонняя личность и позитивный человек, умеющий 
строить добрые и доверительные отношения с людьми. Меня переполняет 
чувство гордости за неё. Я очень счастлива, что у меня есть самый дорогой 
человек на свете, – мамочка любимая моя!

Дарья БЫКОВА, г. Суздаль

Человек и мечта

Здравствуй, мой дорогой читатель! Спешу при-
гласить тебя к разговору о мечте.

А что такое мечта? По моему мнению, мечта – 
это то, чем живет человек, его заветное желание, 
исполнение которого связано с ощущением сча-
стья. Мечта дарит человеку полноценную жизнь, 
позволяет совершенствоваться, помогает стать 
жизнерадостным.

Пожалуй, нет такого человека, который бы не 
мечтал. Кто-то мечтает спасти человечество, рас-
крыть какую-нибудь древнюю тайну, создать ле-
карство от старости и подарить миру вечную моло-
дость. Кто-то хочет стать знаменитым актером или 
музыкантом, заняться политикой, посвятить себя 
искусству, а кто-то жаждет помогать одиноким 
людям. Мечта – это прекрасно! «Человек без меч-
ты, словно птица без крыльев». Мечтая, мы пред-
ставляем будущее, раскрываем свой природный 

дар, осознаем свое истинное призвание. И здесь 
уместно вспомнить слова Виктора Гюго: «Ничто 
так не способствует созданию будущего, как сме-
лые мечты».  

Такая мечта есть и у меня.  Я мечтаю освоить 
интересную профессию.  Хочу стать ландшафтным 
дизайнером, потому что люблю природу и творче-
ство. Для меня важно не просто стать отличным 
специалистом и качественно выполнять свою рабо-
ту. Я хочу дарить людям радость, создавая чудеса 
своими руками. Твердо убеждена в том, что «хо-
рошо продуманный сад может содержать в себе 
не меньше, чем вся Вселенная». Ведь так приятно 
гулять по ухоженным дорожкам цветущего сада, в 
котором растения гармонично сочетаются друг с 
другом. В окружении красоты и воздух становится 
чище, и птицы поют звонче. 

К сожалению, люди, уставшие от жизненной ру-
тины, перестают мечтать и верить в чудо, теряют 
надежду на исполнение своих желаний. Именно 
поэтому я хочу вмешаться в этот мир и изменить 
его к лучшему. Я хочу изо дня в день создавать 
нечто уникальное – удивительное, прекрасное, не-
обычное – то, от чего человек каждое утро будет 
просыпаться с улыбкой на лице. В своем любимом 
поселке обязательно создам «райский уголок». 
Пусть каждая клумба, каждая тропинка в саду 
станут чудом. Это подарит людям положитель-
ные эмоции, откроет что-то новое, что сделает их 
счастливее. А счастливый человек никогда не от-
ступится от своей мечты. 

Я верю: мечты сбываются! А ты, мой добрый чи-
татель?

Валерия ГОРДЕЕВА, г. Вязники

Ксения КОМЧИХИНА, 
г. Юрьев-Польский

Пусть будет

За полем лес, за лесом храм,

За храмом дом, и пусто в нем.

В пыли провел он целый век.

Его не знает человек.

Пусть будет храм! 

Пусть будет дом!

И пусть не будет пусто в нем!

Светлана РЫБАКОВА, 
г. Юрьев-Польский

По краешку зимы

Иду по краешку зимы,

Улыбкой день встречая,

Последней снежной кутерьмы

Почти не замечая.

Всего два шага до весны.

Я их спешу отмерить,

Чтоб смешанные с грустью сны

Забыть, и в явь поверить.
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